

## ENFOQUE

# Huracanes y la posible respuesta política en Biobío



AMAYA ALVEZ MARÍN  
Abogada-Colectiva Justicia en Derechos Humanos

El huracán Milton que esta semana devasta la costa de EE. UU. con pérdidas humanas y materiales enormes ha requerido una respuesta de las autoridades. Ambos candidatos a la presidencia, Kamala Harris y Donald Trump lo saben, y han enfocado sus intervenciones en apoyar a las personas afectadas en terreno, junto a realizar anuncios o críticas del abordaje institucional de estas pérdidas mate-

*Quisiéramos llamar a la ciudadanía a elegir autoridades con responsabilidad por la gobernanza climática regional y local.*

riales y humanas. Expertos señalan que la respuesta dada por los candidatos para controlar la situación podría incluso provocar que los votantes cambien su intención de voto.

Nuestra casa, la región del Biobío, cuya principal autoridad es el Gobernador Regional en conjunto con el Consejo Regional (CORE) tiene también que responder a las amenazas climáticas cuya potencial ocurrencia puede resultar en pérdida de vidas, lesiones u otros impactos a la salud, así como también daños y pérdidas de recursos medioambientales. Ejemplos de estas amenazas climáticas son las inundaciones, los incendios forestales; la mega sequía, entre otras emergencias que ya se han presentado en nuestra región.

El gran desafío de abordar a escala local, con enfoque de género e interculturalidad las amenazas climáticas es parte del Plan de Acción Regional de Cambio Climático (PARCC) que cada región de Chile debe elaborar antes de

mediados del año próximo por mandato legal. Nuestra región ha sido la última en iniciar esta elaboración, pues ya muchas regiones de Chile tienen un PARCC vigente. Esto es relevante pues los planes comunales dependen en buena medida del plan regional.

Esta es una responsabilidad del Gobierno Regional, de las autoridades sectoriales para abordar temas claves como la producción de agua potable por reducción de las precipitaciones, la seguridad hídrica en espacios rurales, el impacto sobre la salud de la población sensible por episodios

**D** cálidos, los riesgos de mega incendios forestales, etc. En las medidas de adaptación tienen un rol clave las políticas públicas sectoriales, pero también la ciudadanía que ha participado en la elaboración de los insumos para el PARCC. Quisiéramos llamar a la ciudadanía a elegir autoridades con responsabilidad por la gobernanza climática regional y local.

La oportunidad es el próximo 26 y 27 de octubre.